

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—  
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)  
Comunicados y anuncios á precios  
convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.  
—Coso alto número 40.  
Dos anuncios que no excedan de seis  
líneas, gratis mensualmente  
á los suscritores.

# EL MOVIMIENTO.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

## DESPERTEMOS.

No siempre ha de ser la política objeto preferente de nuestras atenciones; algunos ratos debemos dedicar á otros asuntos tambien importantes y necesarios para la vida de las modernas sociedades. Bueno es que se discutan ampliamente todos los problemas políticos á medida que se vayan presentando, pero es muy justo tambien dedicar una buena parte de nuestra actividad á poner en conocimiento de nuestros lectores aquellas observaciones y noticias que vayamos recogiendo, referentes á lo que sucede en el mudo del arte y de la vida real.

En ocasiones debemos dirigir una ojeada á extranjero suelo para establecer comparaciones, que esta es la manera de escitar el amor propio nacional y de servir de poderoso incentivo al cultivo de las ciencias, de las artes y de las industrias, aun cuando no sea mas que por sostener el amor pátrio, y por recordar que aun quedan en España valiosísimos elementos, apesar de todos los inconvenientes, y de las terribles luchas intestinas que por tanto tiempo han esangrentado abundantemente el suelo de nuestra España.

Y ya que hablamos de esta suerte, bueno será recordar que una serie de coincidencias fortuitas ha contribuido á que el nombre glorioso de nuestra madre patria este en boga desde el centenario de Murillo en algunas potencias del norte y del centro de Europa. Parece raro que en las frias orillas del Elba, del Rin y del Danubio se ocupen hoy preferentemente de la manera que lo hacen, de la nacion Española, pero si relatamos los acontecimientos tal como son en sí, verán nuestros lectores como es la cosa mas natural del mundo.

De un lado tenemos viva la controversia entre la prensa alemana y austriaca por una parte, y la rusa por la otra, con motivo del belicoso discurso del general ruso Skobelev. Este distinguido general, al recibir una comision de búlgaros que iban á pedirle consejo acerca de la manera de combatir para proclamarse independientes, les dijo: «la villa de Sivno podria convertirse en nueva Zaragoza, con tal que los habitantes tuvieran tanto patriotismo como tuvieron los españoles.» Como se vé, aun resuenan en aquellas regiones los ecos de la fama inmortal que alcanzaron los heroicos defensores de Zaragoza. Todavía se habla del génio y de las proezas de la raza española, y se citan como ejemplo para que los pueblos oprimidos aprendan á desatarse las cadenas con que les amarran los opresores.

Mucho nos complace en verdad que la historia de nuestra patria sea tomada como modelo para alentar á los pueblos que quieren redimirse de penosa esclavitud, pero por lo mismo nos duele muchísimo mas que hayamos invertido gran parte de nuestro génio y de nuestra actividad en destrozarnos mutuamente, en vez de dedicarlo á recuperar el rango que nos pertenece de derecho entre las na-

ciones europeas. Grande estímulo tiene nuestro patriotismo cuando por pueblos extranjeros se le recuerdan sus proezas y sus epopeyas. Todos hablan hoy en los imperios del Norte, de Zaragoza y de sus heroicos hijos, y alaban la inmortal defensa cuando la guerra de la independencia.

Seria prolijo hablar aquí, ni menos comentar, el entusiasmo que produjo en Europa la noticia de que las agueridas y disciplinadas huestes del primer Bonaparte, victoriosas en cien batallas, de ingleses, rusos, alemanes y austriacos, eran rechazadas de los débiles muros de Zaragoza, y de que la tenaz resistencia de esta heroica ciudad destruía los planes y maquinaciones del tirano de la gloriosa revolucion francesa. En algunos instantes supusieron en Europa los principales hombres de estado que Napoleon era invencible en los campos de batalla, pero tan pronto como vieron la manera ruda de pelear que tenian los zaragozanos, y el ardiente patriotismo que animaba los corazones de aquellos generosos combatientes, pudieron convencerse de que el capitán del siglo podia ser derrotado en buena lid.

Recordamos estos hechos con viva satisfaccion, pero lo hacemos guiados por el deseo de ver pronto á la nacion española recobrando su legitimo puesto en el concierto europeo; no por el beneficio ó influencia de alguna otra nacion, sino por la fuerza de las circunstancias, por el mérito propio de nuestras obras y de nuestro poderio.

Además, con motivo del centenario del ilustre pintor sevillano, Bartolomé Murillo, son muchos los críticos, biógrafos, literatos y artistas que han dedicado extensos trabajos a la memoria del génio sevillano. Entre los periódicos citaremos al *Neuster Nachrichten* de Munich, al *Danziger Zeitung* de Dantzig, *Brauns Chveiger Tageblatt*, de Brunswick, al *Rheinscher Kourrier* de Wiesbaden, al *Pester Lloyd* de Buda Pest y al *National Zeitung* de Berlin. Tambien la *Illustriste Zeitung* de Berlin primer periódico ilustrado de Alemania, publica notables trabajos sobre Murillo, debidos á la reputada pluma del célebre crítico Stromer.

Con motivo de la exposicion de bellas artes que actualmente hay en Munich, es grande el elogio que se hace de los pintores españoles, y casi puede decirse que este hecho es ignorado de la generalidad de nuestros compatriotas, á pesar del gran renombre que proporciona á esta nacion infortunada.

Es lamentable por cierto, que hayamos de recurrir á libros, folletos y periódicos extranjeros para tener una nocion exacta, ó cuando menos aproximada de valor really justo mérito de los artistas españoles. Si nos referimos á la música, ha habido necesidad de que los periódicos romanos entonasen himnos de alabanza en honor á las cualidades sobresalientes del primero de los tenores modernos; así como los milaneses y parisienses nos dijese que Sasseti es la gloria moderna ejecutando

en su incomparable violin. Si hablamos de la pintura han de ser los periódicos de Munich los que no dicen que la pintura moderna tiene en España las piedras angulares donde descansan sólidamente las columnas del divino arte; y nos dicen que la seccion española de Munich es muy superior á la expuesta en el Prater de Viena en 1873, y en el Trocadero de Paris en 1878.

Denunciamos ante la opinion pública estos elocuentes hechos, para que los acoja con el cuidado debido, pues ante las buenas disposiciones del extranjero á recibir lo bueno que de nuestra patria salga, justo es que se corresponda á la fama que la Europa nos dispensa.

No siempre han de ser los intereses políticos los predilectos, como decimos en los comienzos de este escrito, tampoco los intereses materiales deben reclamar un puesto único; es muy justo que no nos olvidemos de los intereses morales, si queremos constituir una perfecta y distinta nacionalidad, y si deseamos ver realizado el destino que la providencia plugo otorgarle á esta generosa y magnánima nacion española.

¡Ojalá que nuestro despertar en el progreso moral sea pronto!—L.

El gobierno no las tiene todas consigo.

En la sesion del Senado del miércoles se le desbandó la mayoría votando parte de ésta con las oposiciones en contra de un dictamen de la comision de actas que proponia la anulacion de las elecciones senatoriales en Puerto-Príncipe.

Por más que el gobierno crea y lo digan así los órganos oficiosos, que el acto no envuelve significacion política y que el asunto no fué declarado cuestion de gabinete, resulta claramente que algunos individuos de la mayoría de la alta Cámara se han atrevido á votar con las oposiciones en contra del gobierno á quien no podia serle indiferente que fuesen proclamados senadores dos conservadores más.

De manera que por este lado, la fusion tampoco gana nada, pues todo lo que sea relajar los círculos de las mayorías es sintoma fatal para los gobiernos.

Maldita la gracia que le habrá hecho al Sr. Sagasta esta indisciplina de la mayoría senatorial, preludio seguro de otras y mayores indisciplinas para el porvenir.

Dice un colega hablando de la enfermedad del espada Angel Pastor:

«Hoy le ha sido pedida, de orden del gobernador, al médico de cabecera, una certification del estado del enfermo desde que fué herido hasta la hora presente, con objeto de enterar á S. M.»

Diremos ¡ah! pero sin *extrañeza*.

Calvario de la prensa.  
Ha sido denunciado al tribunal de imprenta *La Revista Extremeña*.  
Se ha dictado auto de prision con-

tra el director del periódico *La Renaissance* de Barcelona.

El gobernador de Madrid ha señalado con el lapiz rojo la última caricatura de *El Motin*.

Ha sido sentenciado á un mes de arresto don Esteean Barquero, redactor de *La Semana*.

Suma y sigue.

Ha sido denunciado *El Carbayon*, periódico que se publica en Oviedo.  
¿No es verdad que son muy liberales estos fusionistas?

«Así vive el gobierno: bajo el anatema de la opinion y la censura de la mayoría, viviendo á costa del prestigio de su partido, sin fuerza bastante para acometer ninguna empresa política, porque sabe perfectamente que no puede contar con sus amigos para realizar una política contraria á la defendida en la oposicion. ¿Puede y debe continuar viviendo así? ¿Debe comprometer de tal suerte la existencia de su partido en el poder?»

Y si así vive el gobierno ¿no es lógico pedir un día y otro la modificacion ministerial?»

Las anteriores líneas pertenecen á *El Eco de Madrid*, periódico constitucional de los que se atreven á decirle con frecuencia á Sagasta las verdades del barquero.

A estos recuerdos oportunos y patrióticos del colega responde el gobierno haciendo oídos de mercader.

Un periódico recomienda á la direccion de Comunicaciones que se abone á los ordenanzas del cuerpo de telégrafos una de las cuatro mensualidades que se les adeudan.

Nunca hemos leído en ningún periódico que se vea obligado á hacer análoga recomendacion respecto de los ministros y altos empleados.

Y menos mal que los ordenanzas de telégrafos podran vivir de las *economias* de su *pingüe* asignacion.

Segun *El Reformista Andaluz*, de Málaga, en la noche del sábado ocurrió un escándalo mayúsculo en la iglesia de San Felipe, en los momentos en que se hallaba completamente llena de gente, terciando en la contienda algunos sacerdotes y varios fieles.

Un escándalo, y en la iglesia y como actores algunos sacerdotes!

Verdaderamente los tiempos que corremos son de impiedad e irreligion.

Maldito *liberalismo*....!

## TELÉGRAMAS.

Londres 13.—En un banquete que el partido conservador de Liverpool dió anoche á los jefes de su partido lord Salisbury y Northcote, pronunciaron estos calurosos discursos atacando duramente la política del gabinete Gladstone.

Sostuvieron que la marcha de este es funestísima á los intereses del país, no resolviendo ninguna de las necesidades que reclama imperiosamente.



Ante todo, en su concepto, debe pacificarse Irlanda.

El gobierno ha creído que para ello bastaba la ley agraria votada por el Parlamento; pero la experiencia ha demostrado que dicha ley es impotente para restablecer el orden público.

En vista de esto, manifestaron que urgía que el ministerio obrase con la mayor energía, pues de lo contrario será imposible devolver la seguridad en aquella isla.

Paris 13.—Se cree que la semana que viene será aprobado por la Cámara italiana el tratado de comercio entre Francia é Italia.

Ayer continuó sus sesiones el Congreso de la Liga francesa de la enseñanza, adoptando varios acuerdos que tienen aj desarrollo de esta.

Paris 13.—Un despacho de Túnez recibido esta tarde, dice que las columnas francesas que operan al Sur de aquella regencia no han tenido necesidad de romper el fuego, pues todas las tribus se muestran dispuestas á acatar la autoridad del bey y resignadas al protectorado francés.

Las tribus del Oeste solicitan el envío de columnas volantes para que las protejan contra los merodeadores.

Se ha acordado el establecimiento de un cable telegráfico sub-marino, que partiendo de la Argelia siga la costa de Túnez, estableciéndose estaciones en los principales puertos de dicha regencia.

Viena 13.—En Hungría reina grande oposición contra toda tendencia de asimilación, aquel reino á Austria.

Un despacho del Cairo dice que se sigue con actividad la causa contra los oficiales circasianos que habían tramado un complot para dar muerte al ministro de la Guerra Araby-bey y provocar un pronunciamiento militar.

El móvil respondía principalmente á cuestiones personales.

Viena 14.—Los despachos oficiales dan por terminada la insurrección de la Bosnia y la Herzegovina después de la ocupación por los austriacos de los territorios de Limbini, Grandici, Ygovei, Kosnian y Ostravaglara.

Una pequeña partida de rebeldes intentó el ataque del punto de Galivirte siendo rechazada.

Se han establecido guarniciones en casi todas las localidades.

Roma 14.—El Sr. Maccio, que dió tanto que hablar durante su permanencia de cónsul de Italia en Túnez ha sido ascendido á ministro plenipotenciario en la república del Uruguay.

Londres 14.—El «Daily News» asegura hoy que ha sido firmado el nombramiento del general Ignatieff para el cargo de embajador de Rusia en Paris.

Paris 14.—En Tolon se están armando á toda prisa dos fragatas acorazadas que estaban en la reserva.

Dichos buques están destinados, según se dice, á reforzar la estación naval del extremo oriente.

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 14 de Abril de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

La batalla por esta vez la perderá el proteccionismo, pero no nos librará nadie del chaparrón de discursos que amenaza caernos encima. Hablarán los conservadores y los catalanes en contra del tratado de comercio: contestaránles ministeriales y benévulos; se pasará lo que resta de semana y toda la inmediata, en discursar bravamente, y á pesar de Balaguer y de los esfuerzos que hace para sostener la causa proteccionista, quedará aprobado el tratado de comercio. A Cos-Gayon creo le han convencido ya de que cuando el partido conservador toma con tanta vehemencia el asunto, debe él, siquiera para que no se le acuse de desunir al partido, tomar parte en la discusión. Y la tomara.

El incidente ayer promovido con motivo de la presencia de la escuadra francesa, mas que á otro, pertenece al género cómico. Como no faltan intereses que están ávidos de promover una algarada, era de verla satisfacción con que ciertos diputados comentaban el hecho. La escuadra francesa, según ellos, tenía un fin, y este no podía ser otro que el de imponernos y hacernos que acepte-

mos de grado ó por fuerza el tratado de comercio. Semejante especie pertenece al género tonto, y se parece á la vertida por *Le Rappel* dias atrás, relativa á la compensación que podía hallar Francia de su pérdida de la Alsacia y Lorena, en la bella Cataluña. Semejantes absurdos no se contestan y hubiera hecho perfectamente el señor Labrús en renunciar á su pregunta sobre la entrada de la escuadra francesa en aguas de Barcelona. De todas suertes, mañana hablará probablemente Balaguer y habremos de ver cosas muy particulares, aunque se dice que hablará poco. Pero si es bueno, valdrá mucho.

La prensa agita la cuestión de la persecución que hace pesar sobre ella el gabinete, y conservadores y fusionistas se tiran los trastos á la cabeza, sobre cual de ellos es el que ha perseguido menos á los periódicos. Según van las cosas, habrá de quedarse sin los dos. Al paso que van los fusionistas, llegarán á hacer tantas ó más víctimas, como hicieron los canovistas. La cifra que han publicado estos dias los periódicos de la fusión sobre las víctimas que éste ha hecho en la prensa, es inexacta.

Los órganos de la situación, por lo visto, careciendo de importancia las cosas que pasan, se entretienen en asuntos que á ellos deben tenerles sin cuidado. *La Gaceta Universal* decía ayer rotundamente que la república no era posible. Lo oye *El Cronista* y contesta más majestuosamente aun; «Ni lo es, ni lo será.» ¡Qué adelantados están esos colegas! Ni la república es posible, ni lo será. El asunto no se presta á gran discusión, dado como andan por esos mundos de Dios los fiscales, pero, tan mal lo hacen los monárquicos de todos linajes, que de desear es ocupen su puesto otros que no sean ellos.

Es posible que hoy mismo empiecen á celebrarse sesiones (denoche, para aprobar pronto el proyecto sobre conversión de la Deuda. Romero Robledo escita á los diputados de todos los partidos oposicionistas y dice que al gobierno actual no se le ataca como se debe. Aguilera defenderá el tratado de comercio. Han vuelto á disminuir los rumores de crisis y á Camacho se le tiene por seguro en su puesto, hasta fin de Junio. «Y muchas» añaden los adictos. ¡Triste fortuna la de los españoles! ¡No poder desprenderse de ese ministro tan ilustre!

Ya que se ha roto el silencio que los interesados sobre el particular deseaban guardar, diré algo sobre el periódico que va á comenzarse á publicar desde primeros de Mayo y que dirigirá el Sr. Labra. El ideal de este diario será el democrático, y sin significarse en ningún grupo, procurará la mas estrecha unión posible entre salmeronianos, zorrillistas y figueristas. Dudicará mucha atención á los asuntos coloniales, y no podía ser otra cosa siendo su director el señor Labra: defenderá al partido liberal cubano, aunque sin ser su órgano. La redacción estará compuesta de personas tan conocidas y reputadas en el campo republicano, como los Sres. Giner, Sardá, Regidor, Carracedo y otros. La instrucción pública y la suerte de los desvalidos maestros de escuelas será uno de los asuntos sobre que insistirá continuamente *La Tribuna*. ¿Tendrá el nuevo diario buena acogida? Hay que esperar.

Suyo S.

### AYUNTAMIENTO DE HUESCA.

Sesion del 13 de Abril de 1882.

Se abrió á las diez y media de la mañana bajo la presidencia del señor alcalde D. Antonio Gasós, habiendo asistido los señores Casayús, Camo, Potoc, Seller, Del Cacho, Floria, Mirret, Sanchez, Tarragó y Fortuño.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se leyó una comunicación del Sr. Gobernador civil trascribiendo un telegrama del Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros, que dice así:

«En nombre del Gobierno de S. M. dé V. S. las gracias á ese Ayuntamiento por su felicitación telegráfica y por su adhesión al tratado de comercio, que espero sea aprobado por las Cortes en bien de los intereses generales del país.»

Pasaron á informe de las comisiones respectivas las instancias de don Pablo Lafuente, D. Pascual Atarés, D. Ramon Lasasa, y D.<sup>a</sup> Maria Bueno, solicitando licencias para edificar; el justiprecio del terreno ocupado en beneficio de la vía pública al señalar línea para reedificar la casa número uno de la costanilla de Oteiza, y un escrito que promueven varios vecinos solicitando que se abra al tránsito público la puerta llamada del Ruseñor.

Se aprobó definitivamente el proyecto de alineación de la plaza de San Pedro.

Aprobáronse asimismo dos dictámenes concediendo á don José Martínez y D. Ramon Ascaso licencia para reedificar dos casas en la plaza de San Pedro y calle de Peligros respectivamente.

Se dió cuenta de una instancia de don Mariano Buil sobre indemnización de perjuicios sufridos en una casa de la calle de San Orenco, acordándose instruir el oportuno expediente.

Fué declarado exento del servicio activo Andrés Bria, mozo número 79 del actual reemplazo.

Dada cuenta de haber fallecido D. Mariano Lacostena, administrador que era del Matadero público, S. E. se enteró con sentimiento, acordando conceder dos mesadas de supervivencia á la viuda del finado. Al propio tiempo y en consideración á que el referido cargo es de todo punto innecesario, acordó S. E. suprimirlo.

Se acordó elevar á las Cortes una exposición solicitando rebaja en los cupos de consumos.

Se nombró una comisión compuesta de los señores Casayús, Fortuño, Sanchez y el secretario á fin de que adquieran datos acerca del tipo con que haya de contribuir por territorial esta ciudad, para promover las reclamaciones que se juzguen convenientes.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión á las doce.

### BOLETIN LOCAL.

Segun hemos oido, mañana celebrará la sesión preparatoria el Tribunal que ha de presidir las oposiciones para escuelas de niños vacantes en esta provincia. Suponemos que los ejercicios comenzarán el miércoles ó jueves próximo.

Hemos oido lamentarse del acuerdo tomado por la Comisión provincial referente á establecer dias fijos, de tarde en tarde, para el despacho de los incidentes de quintas. Seria mucho mejor, á juicio de algu-

nos, que en vez de ser una por semana, fuesen dos sesiones dedicadas á dicho objeto.

Anteayer llovió abundantemente en la cordillera de los Pirineos de esta provincia, llegando la benéfica lluvia hasta las vertientes de la sierra de Monrepós.

Con este motivo los rios han aumentado considerablemente el caudal de aguas.

En cambio, nuestra comarca está esperando hace un año, y nunca llega la tan deseada lluvia.

Durante la primera decena del presente mes se han registrado en el juzgado municipal de esta ciudad 9 nacimientos y 20 defunciones.

En vista de la grande desproporcion que hace tiempo viene observándose entre los nacidos y fallecidos, no podemos menos de sospechar que hay mucha apatía por parte de los padres para que sus hijos sean inscritos oportunamente en el registro civil, lo cual puede ocasionar fatales consecuencias en su día.

El miércoles se reunieron en Calatayud los comerciantes é industriales que no han satisfecho sus cuotas de contribucion, y acordaron por unanimidad continuar resistiéndose al pago.

Hace pocos dias que un anticuario parisiense adquirió en cierta casa del vecino pueblo de Quicena tres ó cuatro libros antiquísimos y monumentales, procedentes del arruinado convento de Monte-Aragon. Dichos libros, bastante bien conservados, tenían unas cerraduras ó abrazaderas, que pesarian de ocho á nueve libras cada una. Las tapas ó cubiertas eran de madera, forradas de baqueta, con labores y grabados. Su grandor era extraordinario, y se utilizaban en el facistol del coro del citado monasterio. Fueron adquiridos por un módico precio, y suponemos muy fundadamente que el tal anticuario hará un buen negocio en la venta.

Duélenos ver como los restos de nuestra antigua grandeza van desapareciendo, sin que ni las autoridades, corporaciones ni particulares se decidan á impedirlo.

Los citados libros eran tanto mas notables, cuanto que estaban escritos de puño y letra, no grabados ni impresos, con la circunstancia de que además del merito de la antigüedad, del sitio de procedencia y de la magnífica encuadernación, eran una verdadera joya caligráfica.

Por eso hemos sentido vivamente que un extranjero haya sido el encargado de negociar con objetos que tienen algo de sabor nacional.

Hoy, á las once y cuarto, se verificarán en la iglesia Catedral los funerales y á continuación la conducción del cadáver de nuestro amigo el consecuente demócrata D. Francisco Mediano y Laplana que falleció ayer, víctima de una larga y penosa enfermedad.

Acompañamos en el sentimiento á su familia.

Esta tarde, á las tres y media, celebrará la becerrada de inauguración en esta plaza de toros la sociedad «El Volapié».

Segun nuestras noticias, promete



estar muy brillante y concurrida la fiesta taurómaca.

La junta de aguas del Pantano habia sido citada á sesion extraordinaria para las diez de la mañana de ayer sábado; pero no pudo celebrarla porque despues de pasada una hora no habian concurrido mas que cinco vocales, que fueron los señores Naya (D. Santos y D. Antonio), Otal, Lasala y Galindo.

Hemos recibido una galante invitacion de la junta directiva del «Casino Sertoriano» para el concierto vocal é instrumental y baile que tendrán lugar esta noche á las ocho en el magnifico y espacioso salon que dicha sociedad destina á este objeto. He aquí el programa:

Primera parte.

- 1.º Grand duo de pianos sobre motivos de la ópera Poliuto de Donizetti por la Sra. D.ª Teresa Lanau y el Sr. Gimeno. . . . Fasanotti.
- 2.º Romanza.—Vals en la zarzuela «El salto del pasiego» cantada por la señorita D.ª Carmen Carderera. . . . Caballero.
- 3.º Fantasía para piano á 4 manos sobre motivos de «La Straniera» de Bellini por las niñas D.ª Luisa y Perfecta Gomez. . . . Fumagalli.
- 4.º «Ave Maria.»—Melodía cantada por las señoritas D.ª Consuelo Sanchez, Carmen Carderera y coro de niñas con acompañamiento de piano y armonium por el Sr. Jimeno y el niño D. Antonio Potoc. . . . Gounod.
- 5.º Gran duo de pianos sobre motivos del «Don Juan» de Mozart por la señorita doña Concepcion Casas y el señor Jimeno. . . . Lisberg.
- 6.º Romanza en la zarzuela «Jugar con fuego» cantada por la señorita doña Consuelo Sanchez. (Barbieri.)
- 7.º «Su mirada.»—Mazurka coreada. Jimeno.

Segunda parte.—Baile.

Dice un colega:

«Debemos llamar la atencion de los cosecheros, comerciantes y comisionistas en vinos, respecto á un hecho que entraña incuestionable utilidad para tan respetables clases.

Se observa desde hace algun tiempo que en infinidad de prospectos, circulares y aun en cartas, se ofrece á todos los que interesan el negocio de los vinos, colorantes artificiales, cuya naturaleza, se dice con formas aparentemente científicas, escapa á los más minuciosos análisis.

Grave error se cometeria en creer lo más mínimo de esa afirmacion, hecha con el único y exclusivo fin de dar activa salida á los productos, cuyo uso daria por resultado el exponer al comprador en el peligro de ser perseguido como culpable de falsificacion.

Recientemente el laboratorio municipal de París, acaba de analizar varias partidas de vinos tintos de procedencia española, habiéndose reconocido en ellos la presencia de varios colorantes.»

Afortunadamente los vinos de nuestra comarca, los vinos conocidos con el nombre de Huesca, no necesitan colorantes; pero de todos modos advertimos á los cosecheros que no se dejan engañar ni caigan en la tentacion de emplear colorantes artificiales que solo habian de servir para desacreditar nuestros vinos tan ricos en color natural.

Leemos en El Anunciador de Aragon:

«En Cette y en Burdeos continúa flojos los precios de nuestros vinos, á consecuencia de las grandes existencias y de los arribos que, no obstante el mal estado de aquellas plazas, tienen lugar constantemente. Los vinos de Aragon se cotizan en Burdeos de 312 á 380 francos tonneau de 905 litros.

La exportacion de vinos á París procedentes de Zaragoza ha ascendido, durante la última semana, á 606,687 kilogramos.

RECORTÉS DE LA PRENSA.

Por las reiteradas instancias del célebre pintor D. Francisco Pradilla, se le ha admitido la dimision del cargo de director de la Academia de Bellas Artes de Roma, presentada hace algun tiempo, habiéndose nombrado para sustituirle á D. Vicente Palmaroli.

Hace pocos dias que se ha inaugurado en Berlín una curiosa exposicion heráldica, orhanizada por el príncipe Carlos de Prusia, hermano del emperador de Alemania, y que tiene por objeto dar á conocer, de la manera más completa posible todo cuanto se relaciona con la historia heráldica, la genealogía y los sellos.

Han sido presos en Luino (Suiza) dos jóvenes que disfrazados de monjas pedian en el canton del Tessino para la construccion de un convento de Roma, que segun decian habia sido destruido por un incendio. Aquellos hábiles estafadores habian recaudado ya 10.000 francos, y habian estado alojados durante muchos dias en un convento de monjas de Cannobio, sin que se descubriera su sexo.

La exposicion de la baratura.

En el palacio Alexandre, de Londres, se ha abierto una exposicion de un género completamente nuevo. Es una exposicion de objetos de todas clases en número de unos diez mil, y cuyo precio no excede de un penique la pieza. Se ven en ella juguetes, bastones, pipas, grabados, fotografías, cuchillería y hsmicroscopios, sorprendiendo la variedad de productos que pueden venderse por la insignificante cantidad de un penique (diez céntimos de peseta.)

Entre las curiosidades expuestas figura el Nuevo Testamento, con grabados, y al mismo precio de un penique puede cualquiera procurarse la Biblia entera, cosa que hasta ahora no se habia visto.

Hablar mucho y bien es el don de los hombres de ingenio; hablar poco y bien es el carácter de los sábios; hablar mucho y mal es el vicio de los fatuos; hablar poco y mal es el defecto de los tontos.

En varias comarcas de Alsacia y Lorena, y especialmente en los cantones de Bitche, Beuxwiller y Niederbonn, hay barriadas considerables pobladas por esa raza especial extendida por todo el mundo y comunmente conocida con el nombre de gitana.

En estos últimos dias, un matrimonio de esa raza, que vagaba por las cercanias de Thann, perdió un hijo en Schweighausen, donde le enterraron.

Algunas semanas despues de los funerales, todos los habitantes del aduar se presentaron en Schweighausen, llamaron á la puerta de un meson para preguntar si el difunto habia resucitado y si se habia presentado á pedir vino.

Ante la respuesta negativa del posadero, que no pudo contener una carcajada, los gitanos, provistos de cinco litros de vino, se dirigieron al cementerio; y allí, abriendo un boquete en el sepulcro, aplicaron el oido disponiéndose á entablar un diálogo con el muerto. No habiendo recibido respuesta, vertieron vino en el agujero, pusieron sobre la cruz una nueva corona y cintas magnificas, encendiendo enseguida cuatro cirios.

Al dia siguiente, despues de haber llamado en vano á la música del pueblo, dirigieron á Thann en coche y trajeron tres músicos, obligándoles á tocar aires fúnebres mientras la madre lloraba sobre el sepulcro del niño.

Volviéron á verter vino por el agujero del sepulcro, y acto continuo se encaminaron á la posada, donde los parientes y amigos de la familia del niño difunto empezaron á beber grandes tragos de vino, concluyendo por organizar un baile, que inauguró el padrino del niño.

Noticiosa la autoridad de lo que sucedia, presentóse en la sala de la posada y mandó cesar el baile que, sin esta circunstancia, segun declaracion del padre del niño, hubiera continuado hasta el amanecer.

A los tres músicos traídos por los gitanos desde Thann, les pagaron éstos 10 francos.

ALCANCE.

Madrid 14.

De El Porvenir:

«Las líneas telegráficas de Andalucía, Aragon y Extremadura funcionaban esta madrugada con notable retraso, á causa del temporal.»

«Se dice que el Sr. Balaguer dimitirá su cargo, si se vota, como se votará, el tratado de comercio; y que, con independencia de esto, en una parte de los fabricantes de Barcelona hay el propósito de hacer difícil la situacion del Banco de España retirando sus cuentas corrientes y pidiendo el cambio de los billetes.»

«La Montaña, de Manresa dice que cuando comenzó el cierre de las tiendas y las fábricas, los frailes capuchinos de aquella ciudad, temerosos sin duda de que les cogieran por vagos, abandonaron su madriguera, y se escondieron en varias casas particulares, no encontrándose un fraile en Manresa por un ojo de la cara.»

«Segun los periódicos de Málaga, ha mejorado bastante la situacion de los campos en toda la provincia con las últimas lluvias.»

Los labradores han cobrado grandes esperanzas y parece seguro que si no en en grandes proporciones, la cosecha próxima será más abundante de lo que se esperaba.

—Ha llegado á Madrid el embajador francés, Mr. Andrieux. Ayer tarde celebró una breve conferencia con el ministro de Estado.

—El gobernador de Castellon ha prohibido las corridas de toros durante las fiestas que han de celebrarse en Oriol, dedicadas á S. Vicente.

—El dia 1.º del mes próximo de Mayo verá la luz pública un nuevo periódico democrático, dirigido por el señor Labra. Sostendrá el mismo criterio de union y de concordias democráticas que ha expuesto en distintas ocasiones el ilustrado diputado puerto-riqueño.

Su título será La Tribuna.

—De El Imparcial:

«Créese que se haya perdido el navío de guerra americano Richmon, que se encontraba estacionado en los mares de la China con 600 hombres de tripulacion. Hace 170 dias salió de Panamá para Yokohama, y nada se sabe de él hasta ahora.»

«La comision de actas del Senado ha tomado tal disgusto con la derrota que sufrió en la sesion ultima, que está resuelta á no volverse á reunir de nuevo en la presente legislatura.»

Uno de los individuos que forman parte de aquella se lamentaba ayer tarde de que hasta alguno de los miembros del gabinete abandonó su puesto en los momentos de la votacion.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—Dom. de Cuasimodo. Santo Toribio.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.



PRIMER ANIVERSARIO

R. I. P.

DON FÉLIX URIETA Y CACHO,

Falleció en Zaragoza el dia 12 de Abril de 1881.

Sus hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la misa que por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana á las ocho menos cuarto en la Santa iglesia parroquial de la Catedral de esta ciudad.

Huesca 16 Abril de 1882.



## SECCION DE ANUNCIOS.

# EL MOVIMIENTO DIARIO DEMOCRÁTICO INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos. literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telégramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

### SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

#### CANDELEROS

De cristal opal y decorados.  
CAMAS

Primera casa en la provincia en precios y surtidos.

Se remiten catálogos a los pueblos y se facturan francas de porte.

#### ESPEJOS

Lámparas para petróleo, loza, cristal, juegos para café y tocador, batería de cocina, mueble y perfumería en toda su estension.

#### RECLAMOS DEL CURA

único depósito.

Precio fijo.—Regalos mensuales.—Entrada libre.

#### BAZAR OSCENSE

#### LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA  
DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona,

Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

CAPITAL SOCIAL:

5.000.000 DE PESETAS,  
Esta sociedad se dedica:  
A constituir capitales para forma-

cion de dotes; redencion de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas; seguros de capitales pagaderos a la muerte del asegurado; emision de pólizas sorteables y depósitos devengando interés.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse a don Mariano Pedrós en Huesca.

En la peluquería de José Lafuente se necesita un dependiente que sepa bien su obligacion.

#### CONFITERÍA DE PORTA.

Se necesita un oficial y un aprendiz, en el mismo establecimiento hay de venta una partida de sacos a 2 y 3 reales uno.



TODOS LOS MODELOS

PESETAS 2.<sup>50</sup> SEMANALES

sin más anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

HILOS DE ALGODON,

TORZALES DE SEDA,

AGUJAS,

ACEITE,

PIEZAS SUELTAS

y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:

MÁQUINA LEGÍTIMA de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25  
HUESCA:

En la administracion de este periódico, se halla en venta una partida de periódicos al precio por arroba de 24 reales vellon.

#### PERDIDA.

En la tarde del 11 del mes corriente se extravió un caballo en los terminos de Loreto y Cuarte; y el que lo haya recogido, podrá presentarlo en la calle de Ramiro el Monge (antes Correría) núm. 9 donde se le gratificará, de no hacerlo así se le pedirá por hurto. Señas del caballo: color blanco, alzada seis cuartas y media, buenas formas.



PILDORAS DE LOURDES.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se vende a 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por correo a cambio de sellos.

Depósito DR. MORALES, Carretas, 39 Madrid.

#### EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4. | Huesca.